

Devenir auto-entrepreneur mécanicien

Description

L'auto-entrepreneur mécanicien profite de divers avantages liés à son statut, mais il a également différentes obligations à respecter en tant que [travailleur indépendant](#). Il est nécessaire de remplir quelques conditions pour accéder au métier.

Pour créer sa micro-entreprise, le mécanicien est tenu de suivre différentes formalités classiques. Il peut mettre toutes les chances de son côté pour bien démarrer. Mais avant de se lancer, il se doit d'accomplir quelques démarches pour assurer la rentabilité et la viabilité de son projet.

[Créer ma micro-entreprise en ligne](#)

Le métier d'auto-entrepreneur mécanicien, en quoi consiste-t-il ?

Le métier **consiste principalement à réparer des véhicules** et à réaliser des opérations de maintenance. Mais l'[auto-entrepreneur](#) mécanicien peut accomplir des missions variées. Notons que les conditions d'accès à la profession sont nombreuses.

Missions du mécanicien indépendant

Le **domaine de compétences du mécanicien indépendant** est vaste. Le professionnel peut se charger non seulement de l'entretien courant du véhicule (contrôle des freins, vidange, etc.), mais également de son :

- Dépannage ;
- Remorquage.

Dans la liste des **prestations de l'auto-entrepreneur mécanicien**, on retrouve encore :

- L'établissement d'un diagnostic ;
- La peinture du véhicule ;
- La rénovation de la carrosserie ;
- Le remplacement de pièces ;

- L'essai sur route ;
- L'accompagnement des clients.

Bon à savoir : il arrive qu'il doive se déplacer sur les lieux d'un accident pour réaliser des travaux de dépannage.

Certains mécaniciens indépendants commercialisent même divers produits, tels que des :

- Lubrifiants ;
- Accessoires automobiles.

Le professionnel a le choix d'exercer son activité en tant que mécanicien généraliste, mais il a aussi la **possibilité de se spécialiser**, soit dans :

- Un type de véhicule (par exemple moto ou bien engin agricole) ;
- Une activité en particulier.

En tant qu'auto-entrepreneur, il doit veiller également au bon fonctionnement de sa micro-entreprise. Il est tenu de remplir des obligations :

- Comptables ;
- Sociales ;
- Fiscales.

Conditions d'exercice

L'[auto-entrepreneur](#) mécanicien doit remplir certaines conditions pour accéder au métier. **Dans le cadre de l'exercice de son activité**, il est soumis également à :

- Des obligations de résultat ;
- Un devoir d'information.

Le professionnel fait aussi face à contraintes liées :

- Au remorquage ;
- À la gestion des déchets.

Formation obligatoire

Exerçant une **profession réglementée**, l'auto-entrepreneur mécanicien ne peut proposer ses services sans disposer d'une qualification professionnelle. Pour exercer

l'activité, l'idéal serait de suivre une formation spécifique pour obtenir un diplôme qualifiant en mécanique, de type :

- CAP ;
- BEP ;
- Bac professionnel ;
- BTS

Bon à savoir : s'il n'a pas suivi la formation, le mécanicien indépendant est tenu de justifier auprès de la CMA ou Chambre de métiers et de l'artisanat au moins d'une expérience professionnelle de trois ans au minimum dans le domaine.

Il convient de savoir également que le professionnel doit avoir obtenu une **attestation de capacité auprès d'un centre de formation agréé** dans le cas où il aurait à :

- Intervenir sur des climatisations ou des pompes à chaleur ;
- Manipuler des produits chimiques comme les fluides frigorigènes.

Des diplômes spécifiques existent également **pour les auto-entrepreneurs mécaniciens qui ont choisi de se spécialiser**, par exemple dans l'entretien et la réparation d'un :

- Motocycle ;
- Bateau ;
- Poids lourd ;
- Avion.

À noter : de grands groupes automobiles ont créé des organismes de formation, uniquement dans l'objectif de donner une formation à leurs ouvriers.

Affichage des tarifs

L'auto-entrepreneur mécanicien a l'obligation d'afficher les tarifs qu'ils pratiquent **au sein de son local**. Parmi les informations qui doivent être bien visibles, on distingue les :

- Taux horaires TTC ;
- Prix des forfaits TTC proposés.

Bon à savoir : il en est de même pour les [prestations de service](#) qui sont comprises dans les forfaits.

Obligation de résultat

En vertu de l'[Article 1147 du Code civil](#), le mécanicien indépendant est également soumis à cette obligation. En effet, il est tenu de **rendre au client uniquement un véhicule remis en état de marche, apte à rouler en toute sécurité.**

Devoir d'information

Le professionnel doit faire preuve de transparence, non seulement en affichant ses prix, mais aussi **en délivrant une note avant toute intervention coûtant plus de 25 euros.** Par exemple, il est tenu d'informer les clients au sujet :

- Du décompte de prestations ;
- Du kilométrage du véhicule ;
- De l'origine des pièces neuves utilisées dans le cadre de la réparation.

Obligations techniques

En fonction de la nature de son activité, l'auto-entrepreneur mécanicien doit également :

- Tenir compte de certaines contraintes environnementales ;
- Respecter des obligations techniques.

Bon à savoir : depuis le début de l'année 2017, le professionnel est tenu par exemple de proposer à ses clients des pièces d'occasion. Cette obligation ne concerne que certains produits (vitrage, optique, etc.).

Remorquage

En cas de remorquage ou de dépannage, le mécanicien indépendant doit afficher également ses tarifs. **Si l'intervention est réalisée sur autoroute ou voie rapide**, il est obligatoire de demander un agrément de la part des pouvoirs publics. De plus, c'est un arrêté ministériel qui fixe les prix de la prestation.

Gestion des déchets

Compte tenu du fait que son activité puisse générer beaucoup de déchets (huile de vidange, filtre usagé, etc.), l'auto-entrepreneur mécanicien doit **bien gérer leur traitement et évacuation.**

Des règlements liés à leur recyclage et stockage existent également.

Pourquoi devenir auto-entrepreneur mécanicien ?

C'est un métier qui intéresse particulièrement les passionnés de voiture et de moto. Il permet d'évoluer en tant que chef d'équipe ou d'atelier. Plus tard, l'auto-entrepreneur peut également **devenir mandataire ou concessionnaire automobile**.

D'autre part, le statut d'auto-entrepreneur peut être utilisé **pour tester un projet**. En plus d'être facile d'accès, il permet de gérer plus facilement ce dernier. De plus, il donne la possibilité de bénéficier d'une :

- Comptabilité allégée ;
- Exonération importante de charges sociales ;
- Fiscalité avantageuse.

Quels sont les lieux d'exercice de l'auto-entrepreneur mécanicien ?

L'auto-entrepreneur mécanicien peut exercer son activité au sein de son local. **Ses clients rejoignent ainsi son garage** pour faire réparer leurs véhicules. Mais le professionnel a également le choix de se déplacer aussi bien chez des particuliers que des entreprises.

En optant uniquement pour une intervention à domicile, il ne pourra réaliser que de petits travaux de réparation et d'entretien, tels que le :

- Vidange ;
- Remplacement de pneus.

Bon à savoir : le seul avantage réside dans le fait que ses charges deviennent limitées.

Quelles sont les qualités nécessaires à l'exercice du métier ?

En plus de posséder des compétences technologiques et mécaniques, le professionnel doit **avoir des qualités professionnelles, humaines et relationnelles**. Il faut également qu'il ait un sens de l'observation développé ainsi qu'une bonne :

- Capacité d'analyse et d'adaptation ;
- Résistance physique.

De même, **il est important qu'il sache faire preuve de :**

- Disponibilité ;
- Rigueur ;
- Minutie

À noter : exerçant un métier manuel, il doit être également à la fois précis et habile dans l'exécution de ses tâches.

Quelles sont les informations clés à connaître avant de lancer l'activité ?

Avant de se lancer, le mécanicien indépendant doit savoir qu'il dépend de la CMA et que sa rémunération est de 30 euros par heure en moyenne. D'autre part, il est tenu de s'acquitter de cotisations sociales, dont le montant s'élève à 22 % du CA qu'il réalise. Quant au seuil de chiffre d'affaires qui lui est interdit de dépasser, il est de 72 600 euros par an.

Quelles sont les principales étapes à suivre avant de créer l'auto-entreprise ?

Pour mener à bien son activité, l'auto-entrepreneur mécanicien doit réaliser quelques démarches qui lui permettent de **savoir si le projet est financièrement et commercialement viable**. L'[étude de marché](#) constitue la première étape à suivre.

Étude de marché

Cette démarche donne au professionnel d'**estimer le potentiel commercial de son installation**. Elle lui permet de :

- Mener une analyse concurrentielle ;

- Cibler la clientèle ;
- Bien connaître le marché automobile.

Business plan

L'étape consiste à établir un [business plan](#) crédible. Grâce à cette démarche, le mécanicien indépendant saura **convaincre ses partenaires financiers** tels que les :

- Établissements bancaires ;
- Investisseurs.

Le document comprend à la fois un :

- Plan de financement ;
- [Compte de résultat prévisionnel](#);
- Bilan prévisionnel.

Recherche d'un local et ouverture d'un garage

La recherche d'un local compte également parmi les principales étapes à réaliser avant même de créer la micro-entreprise. C'est une **démarche qui est souvent longue et fastidieuse**. En l'accomplissant, il convient de prendre en considération quelques critères de choix, tels que :

- La visibilité ;
- Les dimensions ;
- La zone d'implantation.

À noter : indispensable, le local **sert à recevoir les clients**. En le louant, le mécanicien indépendant aura plus de charges fixes à payer.

Quelles sont les règles propres au régime de l'auto-entreprise ?

En tant qu'auto-entrepreneur, le mécanicien indépendant doit se plier également aux règles propres au régime de l'auto-entreprise. **Dès l'enregistrement de son activité**, il est tenu de suivre une démarche spécifique.

Création de l'auto-entreprise et enregistrement de l'activité

Pour exercer une activité artisanale uniquement, le professionnel doit s'immatriculer au Répertoire des métiers. Il est tenu de s'enregistrer en même temps au [RCS](#) s'il revend également des accessoires ou pièces automobiles, en passant par la CCI ou Chambre de commerce et d'industrie. Néanmoins, **la CMA reste son interlocuteur principal.**

Déclaration de revenus

Suivant le choix du déclarant, cette démarche doit être accomplie tous les mois ou les trois mois, **même dans le cas où son chiffre d'affaires serait nul.** Le montant à déclarer ne correspond pas aux sommes facturées, ni au bénéfice réalisé, mais aux encaissements sur la période concernée.

Gestion comptable

En matière de comptabilité, l'auto-entrepreneur mécanicien a uniquement l'obligation de tenir un :

- [Livre de recettes](#);
- Registre des achats (uniquement en cas d'activité de revente).

Paiement des charges

Pour rappel, les cotisations sociales du mécanicien indépendant représentent 22 % de son CA. Par ailleurs, ce taux s'établit à 12,8 % pour l'activité de revente d'accessoires et de pièces. Pour les professionnels qui bénéficient de l'ACRE, il est divisé par deux lors de la première année d'exercice. Même chose pour la prestation de services (par exemple l'entretien ou la réparation).

Quelles formalités réaliser pour devenir mécanicien indépendant ?

Des formalités spécifiques doivent être effectuées **pour devenir auto-entrepreneur mécanicien.** Rappelons qu'il est par exemple obligatoire de justifier d'une qualification professionnelle, l'activité étant réglementée.

Formation

Pour évoluer dans le domaine, il est alors par exemple préférable de suivre une formation permettant d'obtenir au moins l'un des diplômes suivants :

- CAP ou Bac professionnel maintenance des véhicules, option voitures particulières ;
- CAP, Bac pro ou BTS mécanique ;
- MC maintenance des systèmes embarqués de l'automobile ;
- CAP, BEP ou BTS maintenance des véhicules ;
- BTS moteurs à combustion interne.

S'il le souhaite, le professionnel peut suivre aussi le [SPI](#) afin de maîtriser les bases de l'auto-entrepreneuriat. Il a également le choix de s'inscrire à des formations régulières en vue de rafraîchir ses connaissances.

Obtention d'une carte de commerce ambulant

Si l'auto-entrepreneur mécanicien opte uniquement pour l'intervention à domicile, il aura à **effectuer une demande de carte de commerçant ambulant auprès de la CMA**. La démarche coûte une quinzaine d'euros.

Bon à savoir : la carte de commerçant ambulant doit faire l'objet d'un renouvellement tous les 4 ans.

Quelles sont les démarches à accomplir ?

Dans le cadre de la création de la micro-entreprise, le mécanicien indépendant doit effectuer un certain nombre de démarches. L'ouverture d'un compte bancaire en fait partie. Mais la déclaration de l'activité constitue la première étape à accomplir.

Déclaration de l'activité

La déclaration de l'entreprise s'effectue en ligne, en fournissant les informations demandées. L'inscription à la CMA s'effectue au plus tard un mois après cette démarche. **Elle consiste à s'inscrire auprès de l'établissement public** en tant que :

- Commerçant et artisan (en cas d'activité mixte) ;
- Artisan (pour une activité simple).

Notons que **dans le cadre de la démarche**, le professionnel aura à choisir également un statut juridique. Il a le choix de monter, soit une entreprise :

- Unipersonnelle ;
- Individuelle.

Ouverture d'un compte bancaire pour micro-entrepreneur

Quelle que soit la nature de son activité, l'auto-entrepreneur mécanicien aura à ouvrir un compte bancaire dédié, pour séparer ses finances personnelles et revenus professionnels **dès que son CA va au-delà de 10 000 euros, durant deux années de suite**.

Recherche des premiers clients

La recherche des premiers clients figure également parmi les principales démarches à accomplir. Pour ce faire, le professionnel aura tout simplement à proposer une offre attrayante, pertinente et claire. Pour élargir sa clientèle, il pourra **s'inscrire également sur une plateforme de mise en relation**.

Souscription d'assurances

Bien que facultative, cette démarche est recommandée parce qu'elle permet d'exercer l'activité en toute tranquillité. En souscrivant une RC pro, le mécanicien indépendant sera couvert surtout contre les dégâts qu'il risque de causer à des tiers. En prenant une assurance multirisque professionnelle, il sera protégé par exemple en cas de :

- Dégât des eaux ;
- Incendie ;
- Dommages matériels.

S'il utilise un véhicule lorsqu'il doit réaliser des interventions, il est tenu de souscrire également une assurance automobile. Pour se prémunir des litiges avec les clients, il peut même bénéficier d'une protection juridique.

Comment démarrer l'activité ?

Pour démarrer l'activité dans les meilleures conditions, le professionnel doit mettre en

place des outils de communication adaptés, en plus de réaliser une étude de marché. En effet, **il ne faut pas qu'il néglige ces démarches s'il souhaite réussir son projet.**

Réalisation d'une étude de marché

C'est à partir de l'étude de marché qu'un business plan efficace peut être élaboré et que l'offre sera bâtie. La démarche consiste, entre autres, à déterminer le :

- Type de clients ;
- Nombre de garage installé dans le secteur.

Mise en place d'outils de communication

Pour bien démarrer l'activité, l'auto-entrepreneur mécanicien doit **mettre en place aussi bien des outils de communication physique que digitale**. Il peut à la fois déposer une documentation commerciale auprès d'un commerce de proximité et améliorer le référencement du site internet du professionnel pour atteindre son objectif.

Présence en ligne

Pour rester présent en ligne, le professionnel peut utiliser son site web pour :

- Faire connaître les promotions, prestations et tarifs ;
- Afficher les coordonnées du garage.

Il a également le choix de se servir des réseaux sociaux pour partager ses compétences et **soigner son e-réputation**. Pour améliorer sa visibilité digitale, il a même la possibilité de passer par les :

- Annuaire généraux en ligne ;
- Plateformes de mise en relation entre professionnels et particuliers.

Diffusion de publicité dans des magazines et journaux

Il est tout aussi important de diffuser des publicités dans des journaux et magazines. En effet, pour mieux démarrer son activité, **il est à la fois intéressant de se faire connaître en ligne qu'auprès de la presse locale.**

Bouche-à-oreille et recommandation client

Cette pratique est loin d'être désuète, contrairement à ce que l'on peut penser. Aujourd'hui, le mécanicien indépendant a la possibilité de **demander des recommandations sur sa page [Google My Business](#)**. Pour lancer son activité avec succès, il a également le choix d'apposer son logo sur son véhicule ou bien de miser sur le bouche-à-oreille, en laissant des plaquettes commerciales ou des cartes de visite aux clients. Ils auront l'idée de les distribuer à leur entourage.

Quel est le coût pour devenir auto-entrepreneur mécanicien ?

Pour s'installer en tant qu'auto-entrepreneur mécanicien, il est nécessaire d'anticiper divers coûts parmi lesquels on peut citer le :

- Local ;
- Matériel (presse hydraulique, élévateur, etc.) ;
- Stock de marchandises.

Bon à savoir : le fait de louer un local augmente de manière considérable le budget pour ouvrir un garage.

Il faut également que le professionnel budgétise différents équipements, dont :

- Une boîte à outils complète ;
- Un démonte-pneu ;
- Un bac de vidange.

Quel chiffre d'affaires pour le mécanicien indépendant ?

Sous le statut d'auto-entrepreneur, le mécanicien peut réaliser un CA brut mensuel compris **entre 2 000 euros et 4 500 euros**. Il convient de rappeler que pour avoir une telle estimation, il gagne une trentaine d'euros de l'heure.

FAQ

Quel est le salaire d'un mécanicien automobile ?

Le mécanicien débutant travaille généralement au sein d'un petit garage et gagne l'équivalent du SMIC brut (1766,92€) tous les mois. Mais tout dépend du diplôme dont il dispose. Son salaire varie également en fonction de la région où son employeur est installé. En effet, il est par exemple plus élevé en région parisienne.

Quels sont les avantages et les inconvénients d'être mécanicien ?

Le mécanicien a l'avantage de pouvoir réparer sa voiture lui-même. Il est aussi libre de créer sa propre auto-entreprise dès l'obtention de son diplôme. En revanche, il arrive qu'il doive se tenir debout durant plusieurs heures dans le cadre de l'exercice de son activité. Il faut également qu'il supporte les odeurs d'essence et d'huile tout au long de la journée.

Quels outils le mécanicien utilise-t-il souvent dans le cadre de son travail ?

Dans la liste des outils utilisés par le mécanicien, on retrouve souvent :

- Un tournevis plat ;
- Un burin ;
- Un marteau ;
- Une multiprise ;
- Un tournevis cruciforme ;
- Une massette ;
- Un bédane ;
- Une pince-étoupe ;
- Une pince coupante ;
- Un pointeau ;
- Un chasse-goupille.